



貴船だより

令和5年5月31日発行 第3号
大田区立大森第一小学校
校長 鈴木 伸作

—健康で安全な生活ができる子—おもいやりがりあり仲よく助け合う子—自ら考え行動する子—

学校 HP もご覧ください。 <http://academic2.plala.or.jp/omr1-e/>

学校・家庭・地域の連携

校長 鈴木 伸作

コロナの感染については5月8日より第5類への移行に伴い、学校の教育活動もコロナ前に戻りつつあります。全校で集まったの全校朝会、一年生を迎える会、児童集会や音楽朝会など校庭や体育館で皆で集うことが多くなってきました。今までは教室の電子黒板の画面越しで間接的に集っていましたが、実際に集ってみると、子どもたちの息吹に触れて、約3年間のブランクを埋めることができました。子どもたちが一斉に挨拶をするとすごい迫力です。

さて、5月23日(火)に第1回地域教育連絡協議会を行いました。教職員が地域の皆様に挨拶をさせていただきました。協議会は本年度、年間4回予定されています。大森第一小学校の外部評価のメンバーの方々でもあります。外部委員は次の方々です。

- 萩原 俊紹様 (顧問代表 同窓会会長)
- 平林 龍一様 (大森東貴船自治会会長)
- 茨田 尚 様 (大森堀之内自治会副会長)
- 伊東 祐孝様 (大森中八幡自治会会長)
- 前田 泰子様 (本宿町会会長)
- 竹内 進 様 (大森山谷自治会会長)
- 志田 和陽様 (大森町自治会会長)
- 平林 盛久様 (川端自治会会長)
- 大塚 早苗様 (民生・児童委員)
- 鳴嶋 源一郎様 (PTA 会長)
- 須山 智徳様 (SSコーディネーター)
- 青木 眞美様 (SSコーディネーター)

地域教育連絡協議会委員(外部評価委員)の方々には、年3回の学校公開、道徳授業地区公開講座、運動会、学芸会、金管バンド定期演奏会等を参観いただいております。今年は地域のお祭りも復活し、本校の金管バンドの演奏もお祭りの際に披露することができました。たくさんの方からお褒めの言葉をいただき、本当に地域に貢献できる金管バンドという誇りを感じることができました。

今後とも、学校、家庭、地域の連携を大切に、子どもたちの健全な育成のために努力してまいります。ご家庭の皆様、地域の皆様、どうぞよろしくお願いいたします。

日	曜日	6月 行事予定 ()数字は学年	放課後 遊び
1	木	遠足(4) 補習教室	
2	金	安全指導 読書タイム	
3	土		
4	日		
5	月	あいさつキャンペーン・一校一取組週間 全校朝会 クラブ活動(4~6) 教育実習始	
6	火	なかよしタイム 補習教室	○
7	水	体力テスト(1・2・5・6) 音楽鑑賞教室(5)	
8	木	体力テスト(3・4) 補習教室	
9	金	学校公開(1日目) 読書タイム 衛生チェック	
10	土	学校公開(2日目) 避難訓練(引き渡し) 体育・健康教育授業地区公開講座 PTA 親睦バレーボール大会	
11	日	大森八幡神社祭礼	
12	月	全校朝会 都学力向上状況調査(4) 移動教室前健康相談(6)	
13	火	とうぶ移動教室(6) 始 自転車教室(3) 補習教室	
14	水	とうぶ移動教室(6) 終 給食試食会 特別時程4時間	
15	木	音楽朝会 水泳指導前事前健康相談(希望者) 補習教室	○
16	金	読書タイム 記名タイム 特別時程	
17	土		
18	日		
19	月	全校朝会 プール開き 通常6時間(4~6) 5時間(2・3) 4時間(1)	
20	火	体育朝会(1・2) 補習教室	
21	水	体育朝会(3・4) 特別時程4時間	
22	木	体育朝会(5・6) 誕生会給食 補習教室	
23	金	読書タイム	
24	土		
25	日		
26	月	全校朝会 委員会活動(4代表・5・6)	
27	火	補習教室	○
28	水	児童集会 特別時程4時間	
29	木	大森南図書館探検(2) 定期健康診断終了 補習教室 特別時程5時間	
30	金	読書タイム 衛生チェック 社会科見学(5) 教育実習終	

※ 行事予定は変更になることがあります。

6月
目標

生活目標「えいせいに気をつけよう」
保健目標「歯を大切にしましょう」
給食目標「給食の食べ方を考えよう」

「歯と口の健康週間」

養護教諭 金子 麻実

6月4日～6月10日は、歯と口の健康週間です。この健康週間は、むし歯だけではなく、口腔内も健康に保つことが目標とされています。現代の子供の口腔内は、むし歯は減少しつつも、口腔内の環境悪化が指摘されています。学校の歯科検診では、虫歯の治療だけでなく歯肉や歯列等に異常が見られた際に「歯科検診結果のお知らせ」をお渡ししています。ぜひ、歯と口の健康について考える機会にしてみてください。



「2年生の教室から」 2年担任 平間詩乃 高梨もも 片山志保

昨年度に引き続き、消防写生会を実施することができました。2台の消防車を目の前に、一生懸命に絵を描いていました。細かいところまでじっくりと観察し、昨年よりレベルアップした絵ができあがりました。オープンスペースに作品を飾っていますので、ご来校の際にはぜひご覧ください。



5月11日(木)に、しながわ水族館まで遠足に行きました。「自然や生き物を観察する」「友達と協力する」「公共施設でのマナーを守る」というめあてを意識して、班のメンバーと一緒に海や川にいる様々な生き物に目を輝かせていました。イルカショーの見学では、大きくジャンプするイルカに歓声を上げ、音楽に合わせて手拍子をするなど楽しんでいました。お昼には、晴天の下、しき物を広げてお弁当を嬉しそうに食べていました。子どもたちは遠足をとっても楽しみにしていましたので、進級して一つ、大きな思い出ができたことと思います。

遠足は児童相互の交流を深めるほか、公共施設でのマナーを身に付けることも活動の目的でした。電車の利用方法や道路の歩き方、館内の見学の仕方など、教室での事前学習の成果を発揮して、一人一人が考えながら行動できました。2年生として大変立派な姿でした。



生活科では、ミニトマト・ナス・ピーマン・オクラ・シシトウの中から育てたい野菜を選び、苗を植える活動を行いました。子どもたちはこれまでの経験から、土や水やりの大切さ、そして大切に育てようとする心などが野菜の栽培に必要なだと気付いていました。それぞれの野菜がぐんぐん育ち、実がなることが楽しみです。



今年度の校内研究

研究主任 安江 航平

本校では毎年、教員の授業力向上のために、校内研究を行っています。今年度の研究主題は、「よりよい未来を実現するための創造的な資質・能力の育成 ～地域と連携し、自分ごと化できる『おおたの未来づくり科』の単元デザイン～」としました。令和7年度から大田区独自の新教科である「おおたの未来づくり科」が本格実施となります。そこで、本校独自のカリキュラムをデザインし、児童の資質・能力の向上を目指します。今年度は、大田区教育委員会指導課指導主事の村松千恵子様をはじめ、外部から講師の先生方を招いてご指導いただきます。

地域や企業の皆様のご協力のおかげで、昨年度までに、E S Dの一環として、地域と連携した特色ある教育活動を実践することができました。今年度はそれを生かし、児童が積極的に地域に関わり、地域に向けて、自分の考えを発信、行動する学習の様子をお伝えできればと思います。

道徳教育

道徳教育推進担当 梅川 颯太

本校では学校生活の幅広い場面の中で、児童の道徳的な心情を育て、判断力・実践意欲をもたせるなど、道徳性を養う教育活動を実践しています。道徳の授業はもちろんのこと、その他の教科の学習や活動の中でも、よりよく生きるための基盤となる道徳性を育むことを目標とし、日々実践にあたっています。

学校公開で、その教育活動の一つでもある、「特別の教科 道徳」の授業を見ていただくことで、本校の道徳教育の様子を垣間見ることができるとと思います。

近年、ネット利用の変化、モラルの低下など、児童を取り巻く社会環境の悪化や、児童の自己肯定感の低さなどがニュースで取り上げられています。道徳が教科化された背景を踏まえ、これからの時代を生き抜く児童に求められる力を身に付けていけるよう、教育活動全体で道徳性を養うことを意識し、全教員で取り組めるよう尽力していきます。

重要 学校緊急連絡システムへのご加入はお済みですか？

本校では「学校緊急連絡システム」を使い、保護者の皆様への緊急時のお知らせをメールにて送信していますので、全家庭ご加入ください。申し込みは担任までお願いします。

